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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
MOTIVAN CANDIDATOS CIUDADANOS A PRI El presidente del PRI, Alonso Landeros Tejeida, aseveró que las candidaturas independientes que estarán en la contienda electoral de 2015 no representan para el partido un rival a vencer, sino una motivación para redignificar la política. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
TRABAJARÁN PARA GANAR ELECCIÓN EN 2015 La delegada del ONMPRI a nivel nacional, Magdalena Sánchez Millán, tomó protesta a la nueva estructura de este sector en el estado, encabezada por Dolores de la Torre Valdez, esta última, quien exhortó a sus colaboradoras a trabajar unidas para garantizar al triunfo en la elecciones estatales de 2015. (El Universal 
Querétaro 6-A y a.m. 6-A) 
 
ACCIÓN NACIONAL ES BUENA OPOSICIÓN: BÁEZ GUERRERO El Presidente del CDE del PAN, José Báez aseguró que este organismo político que ha sabido hacer una buena oposición pues sabe llegar a acuerdos. Comentó que su partido ya se prepara para el 2105 y continuará siendo una oposición responsable. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
COLUMNA “ARMAS PARA TU VIDA” J. Carlos Septién Simroth comenta sobre el tema de las “candidaturas independientes”, y expresa que Querétaro ha dado un paso importante a la madurez y consolidación de su democracia. Es un hecho histórico que generará las condiciones necesarias para mejorar la calidad de la democracia. El jueves la LVII Legislatura del estado decidió dar el primer paso en este tema. Destaca que está plenamente convencido de que la participación ciudadana e involucramiento en la agenda pública del estado se seguirá fortaleciendo con un gobierno de puertas abiertas. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Las mujeres priístas buscan establecer una cuota de género de cara a las elecciones de 2015, y piden 40% de las candidaturas. (El Universal Querétaro 2-A)  
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Podríamos pensar que las trifulcas y desafíos siguen en boga entre los queretanos asiduos a las cofradías partidistas. Algunos que estuvieron en la cabalgata con motivo de un aniversario más de la ciudad de Santiago de Querétaro que año tras año organiza Francisco Domínguez, fue escenario de un desaguisado que podría influir en la futura contienda en 2015. A dicha cabalgata Francisco Domínguez había cursado invitación a Ricardo Anaya y Armando Rivera, pero sin saber bien a bien qué pasó, tal vez el motivo fue el arrepentimiento, decidió ‘desinvitar’ a su compañero Ricardo Anaya y Armando Rivera molesto por la situación decidió mejor no participar en la cabalgata. La ruptura sin embargo, acecha las filas del blanquiazul. (a.m. 10-A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
POLÍTICOS CALIFICAN COMO POSITIVO GOBIERNO DE JCR Figuras de la política queretana, previo al informe de gobierno de José Calzada Rovirosa, hablan de la administración, que de forma general, califican como positiva.  Entre ellos destacan el ex gobernador, Ignacio Loyola Vera; el ex presidente municipal Rolando García.  También habló el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, quien reconoció que el estado ha tenido avances importantes y que ahora el reto será mantener lo estándares que se ha alcanzado, principalmente, en materia de seguridad. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
SEGÚN BÁEZ HAY RETROCESO EN ACCIONES DEL GOBIERNO “En los temas de seguridad, educación, transporte y transparencia son temas en lo que no se ha avanzado y por el contrario se ha retrocedido”, afirmó el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, en referencia al Cuarto Informe de Gobierno que hoy rinde el Mandatario Estatal, José Calzada. Asimismo, criticó que el Gobierno presuma las obras de ampliación de la Carretera a la Sierra Gorda de Querétaro, cuando únicamente han sido ampliados 9 kilómetros de esta arteria vial. (Noticias 4-A) 
 
LAS DISPUTAS, PARTE DEL PROCESO DEMOCRÁTICO La Senadora de la República por el estado de Querétaro, Marcela Torres, aseguró que las divisiones que existen dentro del PAN, son parte del proceso democrático, pero que el bien de la nación está por encima de cualquier disputa.  En cuanto al balance del Cuarto Informe de Gobierno de José Calzada, dijo que emitirá una opinión hasta después de haber escuchado las acciones, pues sería prematuro dar algún calificativo. Pero puntualizó que todavía existen temas por atender, como el transporte público, ya que “les quedó corta la medida”. (Noticias 7-A y 6-San Juan. Con declaración del Senador Francisco Domínguez, quien dijo ver al estado de manera positiva en los rubros más sensibles que debe atender la administración de Calzada, en 
a.m. 6-A)  
LUIS BERNARDO NAVA, DISPUESTO A PRESIDIR EL PAN EN EL ESTADO Con más de 20 años de miembro activo dentro del PAN, el diputado Luis Bernardo Nava declaró que sería un honor y un reto ser el próximo Presidente del Comité Estatal Puntualizó que la división que hoy s presente en el partido se da en todos los equipos de trabajo pero que hay que anteponer el partido de cualquier interés particular. (Noticias 3-A) 
 
PRI  
 
RESPETO A LAS CRÍTICAS El dirigente del PRI, Alonso Landeros Tejeida, sobre la respuesta que dará al Cuarto informe de Gobierno el diputado del PAN, Jorge Lomelí, afirmó que no hay temor a la crítica de la oposición al informe que presentará esta mañana el titular del Poder Ejecutivo, José Calzada Rovirosa, porque la crítica es el mejor antídoto para que el Gobernador siga construyendo un mejor Querétaro. Aseguró que hoy "los queretanos vamos a ver a un Gobernador muy sensato que va a hablar con verdades, que va a decir qué falta por hacer pero que va también a informar lo que se ha consolidado en cuatro años". (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ESTAMOS AL LADO DEL GOBERNADOR: LANDEROS 
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“Veremos a un Gobernador responsable, sensato, realista donde va a decir que faltan cosas por hacer, pero que está consolidando las cosas más importantes para los queretanos”, señaló el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Alonso Landeros.  Llamó a ver con mucha reflexión el Cuarto Informe de Gobierno de José Calzada. “El PRI va a estar al lado de su Gobernador, ningún priísta afuera. Todos al lado de su Gobernador (…). Estaremos apoyándolo porque sabemos que su trabajo ha sido en beneficio de los queretanos”. (Noticias 4-A y 6-San Juan)  
 
GARANTIZADA PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES EN POLÍTICA Así lo dio a conocer, el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros, en la toma de protesta de la estructura del ONMPRI, que dirige Dolores de la Torre Valdez. Destacó la labor de la esposa del Gobernador José Calzada, la señora Sandra Albarrán de Calzada, lo que ha repercutido en un factor de ganancias para el PRI. (Diario de 
Querétaro 9-A. Sin mención del Gobernador ni de Sandra Albarrán, en Noticias 7-A. Con mención de la Presidenta del DIF, Sandra Albarrán, Jorge López Portillo y Roberto Loyola, y en imagen Tonatiuh Salinas, en 
Plaza de Armas 1 y 12)  
PUGNA ONMPRI POR IGUALDAD SUSTANTIVA La política es un arte que históricamente fue vetado para las mujeres, pero que hoy deja muchas tareas para garantizar que las política pública se hagan con perspectiva de género, sostuvo Magdalena Sánchez Millán, delegada nacional del ONMPRI, en la toma de protesta de la estructura estatal. En el evento estuvieron presentes, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, y el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera. (Diario de Querétaro 9-A)  
FOTO NOTA “TODAS TIENEN ESPACIO EN EL PRI” Dolores de la Torre dirigente estatal del ONMPRI, capítulo Querétaro, urgió a la militancia del PRI a promover la igualdad sustantiva; el presidente del CDE, Alonso Landeros Tejeida, tomo la protesta estatutaria. (Noticias 1-A) 
 
PIDE LÍDER PRIISTA AL PAN QUE CONSTRUYA SU UNIDAD Así lo exhortó el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, ya que dijo es importante tener una oposición unida, con propuestas para que el ciudadano reflexione mejor y exista competitividad. En respuesta a las declaraciones del líder nacional del PAN, Gustavo Madero, quien dijo que el blanquiazul recuperaría la gubernatura de Querétaro en el 2015, señaló que estas declaraciones son “normales y lógicas”. (Noticias 7-A) 
 
PRD 
 
CUESTIONARÁ PRD AVANCES EN COMBATE A POBREZA Al considerar que ha habido diálogo entre el Ejecutivo y la Legislatura, el diputado del PRD Gerardo Ríos, dijo que en el posicionamiento que dará en tribuna este domingo, con motivo del cuarto informe del Gobernador, José Calzada, tocará temas basados en estadísticas. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
PRD SERÁ FIEL DE LA BALANZA El dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, afirma: “No estamos negados a las alianzas, ni con el PAN ni con el PRI, aunque creo que en estos momentos no están las condiciones locales para ello”. En entrevista, el  habla de los queretanos como una sociedad muy politizada y sobre la gestión de José Calzada. Además comenta sobre la situación actual del perredismo que actualmente reconoce la gobernabilidad que 
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ha logrado el titular del Ejecutivo, José Calzada, al que le dan el beneficio de la duda para que no meta las manos en el 2015. “No puedo darle una calificación (a la administración estatal), porque esa la da la gente, y porque aún no escucho el Informe”. “Faltan dos años, que cierren fuerte en estos dos años, sin que vean o estén pensando en el proceso del 2015, que se den cuenta que el gobierno, sus logros, son de la sociedad también, y que el Gobernador, estamos seguros que no lo hará, no meta las manos en el 2015, y que cierre fuerte su administración sin distracciones electorales”. (Plaza de Armas 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CALZADA, LA REVISIÓN A CUATRO AÑOS El próximo mes de octubre se cumplen cuatro años de que el Revolucionario Institucional regresó al poder estatal tras dos sexenios panistas. En ese entonces, el senador con licencia José Calzada Rovirosa tenía en sus manos uno de los retos más importantes de su joven carrera política: recuperar la credibilidad del gobierno. Hoy el Gobernador entrega su Cuarto Informe de Gobierno. Sus puntuales se dirigen hacia una nueva política en materia de programas sociales y el despegue de la modernización del transporte en la capital.  En entrevista, Calzada Rovirosa habla de los retos y las metas que se han trazado. Explicó que durante su administración se ha enriquecido su visión sobre Querétaro. Aseguró que al conocer más a la entidad y a sus pobladores eso lo obliga a tener metas más elevadas; por otra parte, señaló que otra de sus motivaciones es ver como se esfuerzan los queretanos por salir adelante. Todavía le duelen temas de pobreza, por eso la propuesta de elevar el piso social básico de la gente, con agua, luz y piso firme. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
HABRÁ TOLERANCIA A MANIFESTACIONES El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, aseguró que el operativo de seguridad y logística para el Cuarto informe del Gobernador que rendirá esta mañana, primero en la LVII Legislatura y después en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, será discreto, no habrá cierre de vialidades y habrá tolerancia en caso de manifestaciones.  Dijo que participarán todas las condiciones federales y las estatales, estará la Policía Estatal, al frente el operativo la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la PGJ, así como el Ejército y la Policía Municipal. Comentó que asistirán 6 gobernadores, así como Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía del Gobierno Federal, con la representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.  En imagen el alcalde capitalino, Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
QUERÉTARO COMBATE LA DELINCUENCIA El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, afirmó que el proceso de globalización está impactando el desarrollo de grandes, medianas y pequeñas ciudades, el dinamismo económico impulsa el desarrollo, pero también genera polos de atracción para la delincuencia, lo que ha dado lugar al desarrollo de estrategias de seguridad en las grandes metrópolis, y con otras características en ciudades medias, como Querétaro, que con más de 1 millón de habitantes en su zona metropolitana, crece de manera acelerada. Significó que ciudades medias como la nuestra atraen a la población, además de acelerar procesos de migración del campo a la ciudad, o de algunas grandes metrópolis ciudades medias.  Para entender los riesgos y tomar las oportunidades en el mundo global, se debe “ver global y actuar local”, afirma López Portillo, quien subraya que con una visión profundamente mundialista, José Calzada ha sabido tomar las oportunidades para llevar a Querétaro a posicionarse de liderazgo nacional e internacional, generando un centro de atracción al capital europeo, al americano, al japonés, alentado por una percepción de seguridad que es congruente con la realidad de seguridad que aquí vivimos. (Noticias 5-San Juan) 
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DESARROLLO Y EQUIDAD En medio de un ambiente de desarrollo y equidad y con una entidad que es vanguardia en importantes rubros sociales y económicos el Gobernador José Calzada rinde hoy su IV Informe de Gobierno. A las 9:00 horas presentará el documento ante el pleno de la LVII Legislatura local. Posteriormente, a las 11 horas, el Mandatario rendirá su informe de Gobierno, acompañado por los miembros del gabinete legal y ampliado e invitados especiales y ante representantes de todos los sectores de la sociedad en el acto político en el Josefa Ortiz de Domínguez, donde se espera la asistencia de unas 8 mil personas, 5 mil en el interior y unas 3 mil en el exterior.  El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que el inmueble estaba listo, con todos los preparativos, y en una coordinación total con la PGJ, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Unidad Estatal de Protección Civil. (Noticias 1-A y 1, 6-San Juan) 
 
ALISTAN CUARTO INFORME ESTATAL “Con la tarjeta de presentación de haber sido calificado con una mayor aceptación del país en la última encuesta realizada, esta mañana el Gobernador José Calzada, está llamado a rendir cuentas respecto a su cuarto año de gobierno”. Se presenta reseña de lo que ocurrirá en el evento.  Uno de los estandartes que ha destacado el mismo Calzada, es el trabajo en materia de seguridad. El Gobernador aseguró que no se ha detectado la operación de crimen organizado, se han repelido los intentos de este tipo de células delictivas por asentarse en la entidad. En materia económica, el Gobernador destacó que la inversión extranjera ha alcanzado los mil 200 millones de dólares y el PIB ha alcanzado niveles históricos de crecimiento al llegar a casi 23 mil millones de dólares en el año que se informa.  Cabe destacar que uno de los programas insignia con los que Calzada afrontará este informe es el programa de modernización de transporte público, denominado como Red Q, el cual ya se encuentra en una fase de prueba y se pretende implementar para el primero de agosto. (a.m. 6-A) 
 
AVALA UAQ A JOSÉ CALZADA Previo al Cuarto Informe del Gobernador José Calzada, a realizarse hoy, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, calificó estos 4 años de gestión como excelentes. Especificó que el principal problema en el cual tiene que seguir trabajando el Mandatario, es el de seguridad, pues explicó que debido a la problemática en la que se ve envuelto el país, y al ser un estado con libre tránsito, no se puede tener un control de la gente que ingresa al estado, refiriéndose a los miembros del crimen organizado. Añadió Que en los dos años que le quedan como Gobernador, debe de seguir trabajando por lo que “tiene que mantenerse”. (Plaza de Armas 5-A) 
 
SOLUCIONES ÚTILES ENTREGARÁ MÁS DE 146 MIL PAQUETES El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que está dispuesto el operativo para iniciar la distribución de los vales de Soluciones Útiles. El presupuesto es de 45 millones de pesos para el ciclo escolar 2013-2014, con 235 mil 667 vales, así como 146 mil 800 paquetes. Asimismo, se distribuirán 10 mil balones de los productores de San Miguelito. (Noticias 5-A) 
 
IMPULSARÁ LA SECRETARÍA DE TRABAJO A 800 EMPRENDEDORES SANJUANENSES El Secretario de Trabajo, Tonatiuh Salinas, aseguró que fortalecerán los proyectos productivos para las mujeres en el municipio de San Juan del Río, ya que este sector tiene un potencial importante para la localidad. Explicó que a través de la promoción del programa con las mujeres sanjuanenses, esperan lograr apoyar a 800 mujeres.  Tonatiuh Salinas indicó que a nivel estatal han apoyado a más de 2 mil 500 mujeres y han logrado entregar cerca de 150 créditos para negocios, lo que es un aliciente para el sector femenino. (Plaza de Armas 10) 
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TRABAJAN SEJUVE Y SALUD A FAVOR DE LOS JÓVENES A través del programa Somos Decisión, la Secretaría de la Juventud en coordinación con la Secretaría de Salud atiende a alrededor de 21 mil jóvenes queretanos con estrategias práctico-vivenciales para evitar que caigan en las drogas y conozcan las implicaciones de un embarazo durante la adolescencia. La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, señaló que se ha reforzado el trabajo transversal con todas las dependencias de la administración estatal no sólo para acrecentar los servicios y beneficios que hay para la población joven, sino para combatir las problemáticas que los acechan. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
PRESENTAN EL PROGRAMA SESEQ DE ACTUALIZACIÓN DE ESPECIALIDADES La SESEQ presentó el Programa de Actualización en Especialidades, evento que fue encabezado por la Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, quien explicó que el objetivo del programa es incrementar y homologar conocimientos en el personal de primer contacto, para atender las enfermedades crónicas no transmisibles y mejorar la calidad de la atención. (Noticias 2-A) 
 
CONTROLAN LA SALUD DE 17 MIL DIABÉTICOS El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, informó que la dependencia tiene registrada a 17 mil personas con diabetes que actualmente mantienen un control adecuado de su salud. Señaló que a esta enfermedad se le brinda especial atención, a fin de disminuir los índices de este padecimiento. (El Universal 
Querétaro 1-A y 9-A) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. HOSPITAL TELETÓN” De colores. A menos de ocho meses de haberse colocado la primera piedra del Hospital Infantil Teletón Oncológico de Querétaro, ya está muy avanzada la obra, con un costo de aproximadamente 930 millones de pesos y se está programando su inauguración para el próximo mes de noviembre. Una de las grandes promociones de este Gobierno. (Plaza de Armas 1)  
BUSCA SEJUVEQ DISMINUIR ACCIDENTES DE AUTOMÓVIL La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, informó que el servicio de taxis que se ofrecerá a través del programa “Actuando mejor”, disminuirá 5 lugares el sitio que hoy ocupa la entidad a nivel nacional en materia de accidentes automovilísticos causados por el alcohol. Andrea Spínolo señaló que este programa se aplicará exclusivamente en antros y bares del municipio de Querétaro, al ser una iniciativa impulsada en coordinación con el Instituto Municipal de la Juventud. Además, refirió que esto ha sido viable gracias al presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola. (El Universal Querétaro 8-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

JÓVENES ÑAÑU PIERDEN IDENTIDAD El diputado Rosendo Anaya, señaló que apenas el 10% de la población indígena habla su lengua materna, particularmente los adultos jóvenes, que también hablan español, mientras que los adultos mayores generalmente son monolingües, por lo que se trabaja en un proyecto junto con la UAQ, para que se impartan clases de ñañu en el campus Amealco, al advertir que los jóvenes han ido perdiendo esa parte de su identidad. (Diario de Querétaro 8-A) 
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PROPONE PRI DEBATE PARA DISCUTIR INICIATIVA DEL PAN Con la finalidad de externar sus puntos de vista y discutir sobre la iniciativa de ley que propone crear una Secretaría de Desarrollo Social y Humano, el coordinador parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola afirmó que está dispuesto a realizar un debate con el PAN. Sin embargo detalló que la entidad tiene 16 mil millones de pesos para gasto social, los cuales se dividen en diversas acciones, dichas operaciones son distribuidas entre distintas dependencias, situación que de acuerdo al priísta hace innecesaria la creación de esta secretaría. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
SIN DICTAMINAR, INICIATIVA DE EQUIDAD La iniciativa de Ley que propuso la diputada Beatriz Marmolejo, para impulsar la participación política de las mujeres, y que implica obligar a los partidos políticos, a que establezca porcentaje del 40-60% para candidaturas de un género o de otro en equidad de condiciones; todavía no ha sido dictaminada, y permanece en la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
ANALIZAN REELECCIÓN DE CASTELLANOS MALO A fines de agosto será cuando la 57 Legislatura dé a conocer si se reelige o no al magistrado presidente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo. El presidente de la Junta de Concertación Política, Marco Antonio León Hernández, explicó que una vez desahogadas las pruebas de las dos partes, tanto de la Legislatura como del magistrado, se procederá a emitir un dictamen por parte de este órgano del Poder Legislativo. (El Universal Querétaro 7-A)  
SE AHORRARÁN AL MES 1 MDP TRAS 30 DESPIDOS El diputado local Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la Junta de Concertación Política, dio a conocer que fueron 30 empleados los que al final decidieron despedir en la Legislatura local el pasado viernes, lo que les permitirá tener ahorros aproximados de un millón de pesos al mes. (Plaza de Armas 4 y a.m. 6-A) 
 
PUGNA DIPUTADO POR MÁS RECURSOS A CEDH Con la reciente reforma que dotó de autonomía y patrimonio propio a la CEDH, el diputado Alejando Cano Alcalá, confió en que el presupuesto anual que le toca se duplique a partir del próximo ejercicio, a fin de que ese órgano autónomo tenga presencia permanente en todos los municipios. (Diario de Querétaro 7-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
TENDRÁ SJR TRANSPORTE ESCOLAR EL PRÓXIMO CICLO Tania Ruiz Castro, coordinador regional del programa Soluciones, dio a conocer que el próximo ciclo escolar dará inicio en el municipio de San Juan del Río el programa Transporte Escolar para apoyar a los niños de escasos recursos. (Plaza de Armas 10) 
 
BALEAN A ORIHUELA Seis sujetos encapuchados hirieron de un balazo en la boca al ex presidente municipal Raúl Orihuela González, mientras dormía, la madrugada de este sábado, en su domicilio. Con él se encontraba su esposa, la señora Karla Martínez de Orihuela, que resultó ilesa. Hasta el momento se desconocen las causas del ataque, si se trata de una venganza relacionada a negocios, sin embargo, un representante de la familia advierte motivos políticos por “su posible participación por la candidatura a Gobernador”. De acuerdo con Rafael Hernández, vocero de Orihuela, los sujetos le dijeron “ya sabes de qué parte venimos”. “A pregunta expresa, 
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y (estando él) medio consciente, le pregunté que si sabía por dónde venía esto y él me contestó que supone que es algo de carácter político, ya que ya sabía el medio, y respecto a su posible participación para la candidatura a Gobernador”. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
PIDE ACCIÓN DE LAS AUTORIDADES Luego del atentado que sufrió el ex presidente municipal de Tequisquiapan Raúl Orihuela, su hijo mayor Cristian Orihuela Gómez exigió a las autoridades esclarecer la situación de su papá y aseguró que “es muy extraño todo esto ahora que está buscando un cargo público”.  Señaló que no descartan la posibilidad de que sea un robo, pero sí hay algunas cosas que no les quedan totalmente claras. (Plaza de Armas 3) 
 
BALEAN A EX PRESIDENTE MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN Raúl Orihuela, ex presidente municipal de Tequisquiapan, fue herido con arma de fuego la madrugada del sábado. Los hechos ocurrieron al interior de su domicilio hasta donde ingresaron seis sujetos armador. El político recibió en la boca un impacto de bala cuyo proyectil permanece alojado en el cuello. Sobre el incidente, los hijos del panista y el representante legal, señalan que Raúl Orihuela se encontraba con su esposa Karla Martínez, y a las 3 de la madrugada fueron atacados por 6 sujetos delgados que se cubrieron los rostros con gorras y cubrebocas.  De acuerdo con las declaraciones de Karla Martínez, más tarde, los agresores salieron de al vivienda llevándose 6 mil pesos. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
POLÍTICO Y EMPRESARIO Se presenta una semblanza del político y empresario, Raúl Orihuela González, de quien mencionan que tras los escándalos de su administración como presidente municipal de Tequisquiapan 2009-2012, el actual presidente municipal Antonio Macías Trejo denunció una serie de irregularidades que la ESFE dio a conocer. Asimismo, el 20 de mayo de 2012 fueron detenidos en San Juan del río el hijo mayor de Raúl Orihuela, Cristian Orihuela Gómez, y su sobrino Juan Pablo Gutiérrez Origuela, por portar armas chispeantes sin autorización. Además, se le atribuye la instalación de un Casino sin autorización de Gobierno del Estado. (Plaza d Armas 3)  
 
ATENTAN CONTRA EX ALCALDE DE TEQUISQUIAPAN Se presenta cronología de los hechos suscitados el día sábado, donde el ex alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González resultó herido. (Noticias 1-A y 1-B) 
 
JLPT: YA SE TRABAJA EN ESCLARECER EL CASO Con respecto al atentado sufrido por el ex alcalde fe Tequisquiapan por el PAN, Raúl Orihuela en la madrugada del sábado, el cual fue herido de un balazo y se encuentra en estado grave, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, comentó que ya había tenido una reunión con el Procurador de Justicia, Arsenio Durán, para conocer los detalles. Las investigaciones están en curso, aparentemente se trató de un asalto, y recalcó que responderán con mucha prontitud al esclarecimiento del caso. Por su parte, el presidente estatal del PRI, Alonso Landeros, dijo que el hecho era muy lamentable, que lo conoce y no tiene mayor información, pero pidió a las autoridades que investigue a fondo. (Noticias 3-A, 1 y 2-San Juan) 
 
AFIRMA ANTONIO MACÍAS QUE BRINDARÁ APOYO A LA FAMILIA ORIHUELA El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, aseguró que brindará todo el apoyo a la familia Orihuela Martínez tras el atentado que vivió el ex presidente municipal Raúl Orihuela González en su domicilio particular la madrugada del sábado. Aseguró que todas las líneas de investigación ya fueron turnadas a la PGJ. Macías Trejo explicó que la seguridad en el municipio se ha fortalecido desde el primer día 
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de la administración, descartando que la localidad se encuentre en riesgo de violencia luego de que el ex presidente municipal panista sufriera un atentado. (Plaza de Armas 3) 
 
ORIHUELA NUNCA HABLÓ DE RIESGOS HACIA SU PERSONA El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, indicó que Raúl Orihuela nunca refirió alguna situación a la dirigencia, acerca de riesgo hacia su persona, por lo que no conocen antecedentes que pudieran referir las causas del ataque del que fue víctima. Confió en que serán las autoridades quienes puedan explicar el hecho a partir de las investigaciones que realicen. Aseguró que al interior del partido hay consternación y están preocupados por el hecho. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 3-A y 2-San Juan) 
 
CONFIRMA PGJ ATAQUE A EXALCALDE DE TEQUIS 0La PGJ confirma la agresión que sufrió el ex edil de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, luego de que elementos de la DID encontraron el casquillo percutido de una bala calibre 380 aunque ellos manejan la posibilidad que el ataque se trata de un robo con violencia a casa habitación por todos los indicios hasta ahora reunidos. Actualmente se llevan a cabo las diligencias pertinentes, tendientes a esclarecer el hecho. El MP acudió al hospital donde se encontraba Raúl Orihuela, reportando su estado de salud como reservado pero estable. Por cuanto ve a la esposa del lesionado, ésta se encuentra bien de salud y en breve rendirá su declaración. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-B y 2-San Juan. Con mención acerca de que Miguel Orihuela, dijo del ex edil, denuncia la posibilidad de que el atentado contra su padre pueda tener móviles políticos en a.m. 3-Reforma) 
 
FAMILIARES TEMEN POR SUS VIDAS El ex presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, fue baleado la madrugada de ayer. Entrevistado a las afueras de un conocido hospital de Tequisquiapan, José Gaytán Alcaraz, abogado de la familia, detalló que se presentó la denuncia formal. Tras señalar que el panista fue interrumpido por 6 personas que lo sometieron y explicar la manera en que se suscitaron los hechos, el abogado descartó que existan elementos para que se pueda investigar el móvil del hecho por la línea del robo, pues indicó que no fue extraído ningún objeto. Cabe hacer mención que el abogado de la familia agregó en sus declaraciones que no han tenido contacto alguno con la Presidencia Municipal o el alcalde, Antonio Macías Trejo, empero, mostró su confianza en las autoridades pues reconoció que han contado con un policía puesto a vigilar el hospital donde se encuentra el ex alcalde. Junto con el abogado de la familia, salió a declarar el hijo del ex presidente municipal, Cristian Orihuela Gómez, y expresó que la familia teme por sus vidas. “A pregunta expresa de “¿corre peligro tu vida?” Orihuela Gómez respondió que sí”. (Noticias 2-San Juan y 1-B y Diario 
de Querétaro 2-A. Primeros dos párrafos en a.m. 8-A) 
 
ANUNCIA RL REGENERACIÓN DE EPIGMENIO GONZÁLEZ El monto total de la regeneración de la Av. Epigmenio González será de caso 110 millones de pesos: en un principio se tenía contemplados 92 millones de pesos, pero, indicó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, se agregó más inversión por la construcción de un dren para fortalecer la infraestructura pluvial de la zona. Asimismo, precisó que e invertirán 16 millones más para la reingeniería. (Noticias 1-A) 
 
LOYOLA MEJORA LA COL. UNIDAD NACIONAL El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, refrendó su compromiso por sintonizar la solidaridad y participación de los queretanos con el trabajo que realiza su administración en programas como la Jornada Fuerza Ciudadana, que se llevó a cabo este sábado en la colonia Unidad Nacional. (Diario de 
Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 2-A) 
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RINDEN HOMENAJE A QUERETANOS DESTACADOS Como parte de los festejos del 482 aniversario de la fundación de la ciudad, en Sesión Solemne se llevó a cabo la entrega de preseas y homenajes póstumos a destacados queretanos que de manos del presidente municipal Roberto Loyola, recibieron su distinción. (Diario de Querétaro 2-C y El Universal Querétaro 4-D) 
 
PREPARA MUNICIPIO CAMPAÑA CONTRA EL DENGUE ANTE LLUVIAS Así lo informó el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio Medina, por ello arrancará una campaña de recolección de chatarra y de difusión de medidas preventivas. (Plaza de Armas 12)  
CAPACITAN A 120 TAXISTAS EN HISTORIA DE QUERÉTARO Y SUS MONUMENTOS El delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada, informó que a fin de sumar a los taxistas al impulso del turismo, se capacitaron y entregaron constancias a un total de 120 chóferes del ramo para instruirlos en temas de Historia de Querétaro e información sobre monumentos históricos de la ciudad. (Plaza de Armas 12) 
 
LA CAPITAL DE QUERÉTARO SE HUNDE Lo dio a conocer Omar Chávez Alegría, coordinador de la carrera de Ingeniería Civil de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, quien realizó la investigación ‘Predicción de fallas por subsidencia’. Las 50 fallas geológicas que hay entre Huimilpan y Santa Rosa Jáuregui, ponen en peligro los cimientos de la ciudad, por lo cual Investigadores de la UAQ y la UNAM consideran necesario un mapa de las zonas de riesgo para planear el crecimiento. (a.m. 4-H)  
INDÍGENAS NO SE HAN ACERCADO: MARCOS AGUILAR Luego de afirmar que las indígenas que venden sus productos en la Plaza de los Fundadores no se han acercado con él para pedir su apoyo a fin de que sean escuchadas por las autoridades para que el tranvía turístico haga escala en el lugar para mejorar sus ventas, el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, condenó la supuesta represión a este grupo por parte de los inspectores municipales. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
DESPOJAN DE FLORES A INDÍGENA DE AMELCO De martes a sábado llega el señor de las flores, quien es de La Soledad, Amealco, y se coloca con su familia para vender en el camellón de Av. El Jacal, en la colonia de Jardines de la Hacienda. Ayer, en su acostumbrada rutina de vender flores por la mañana y hasta las 15:00 horas, le cayó la “justicia”, la “legalidad” y los inspectores municipales, le quitaron una gruesa de rosas. Triste por haber perdido su mercancía, explica que ha tratado inútilmente para que le den un permiso, que a nadie hace daño vender flores que trae de los invernaderos del Organal, Pedro Escobedo, donde se las dan fiadas. (Noticias 4-A)  
PINEDA DETALLA SUS LOGROS Con gran éxito se llevó a cabo el primer Informe de Gobierno del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien acompañado de su familia y en presencia del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, dio a conocer los avances, logros y retos que han acontecido durante su mandato. En imagen, Roberto Loyola y Tonatiuh Salinas. (El Universal Querétaro 3-D) 
 
ANALIZAN CREAR NUEVA ENTRADA EN LABORCILLA El secretario de gobierno del municipio de El Marqués, Francisco Galicia Medina, dio a conocer que continúan trabajando, que hay avances para resolver la problemática que existe en el tema del ejido de La 
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Laborcilla y que ahora analizan la posibilidad de poder construir una nueva entrada por la parte trasera de este predio.  Asimismo, reconoció el apoyo y las gestiones que está realizando Gobierno del Estado para poder resolver este tema. (Plaza de Armas 10) 
 
PROYECTAN NUEVO PARQUE INDUSTRIAL Así lo informó el diputado priísta Alejandro Bocanegra Montes, el cual estaría ubicado en el municipio de Pedro Escobedo y que coadyuvará al fomento de empleo para los habitantes de esta zona de la entidad. En su momento, la alcaldesa de este municipio, Graciela Juárez Montes, dio a conocer que este nuevo parque industrial estaría ubicado en la comunidad de Epigmenio González, en un terreno de alrededor de 180 hectáreas. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
‘OLVIDAN’ ACABAR RED DE DRENAJE Habitantes de dos comunidades de La Ceja y Apapátaro en el municipio de Huimilpan, denuncian que debido a las obras inconclusas en esta zona sufren por los malos olores, y cuando llueve la situación es caótica, porque el agua sucia corre por las calles y esto provoca un lodazal. (a.m. 9-A) 
 
PREMIO NACIONAL El tesorero de Landa de Matamoros, José Martínez, ganó el Premio Nacional Tlatoani 2013 Mejores Tesoreros, por al manejo responsable de las finanzas municipales que se ha realizado durante estos primeros nueve meses de administración del presidente municipal, Domingo Mar Bocanegra. Por lo anterior, acudirá el 2 de agosto a la Ciudad de México a recibir dicha presea. (Diario de Querétaro 11-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ADVIERTEN DE INSEGURIDAD LABORAL La mayoría de las denuncias presentadas en lo que va del año ante la delegación de la STPS en Querétaro son debido a la falta de seguridad e higiene en las empresas, en su mayoría dedicadas a las industrias metal-mecánica, automotriz, manufactura y ensamble, informó el delegado de esta instancia, Gerardo Vázquez Mellado. Calculó que recaudan aproximadamente un millón de pesos al mes por concepto de sanciones y esta suma ha aumentado 18% respecto a 2012, debido al crecimiento que tiene Querétaro. (El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
ALERTAN: HAY EMPRESAS DE SEGURIDAD “PATITO” El presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada, Mario Aguilar Becerril, dio a conocer que tienen identificadas en la entidad, 17 empresas “patito”, es decir que no cuentan con el registro ante la SSC o a nivel federal, por lo que alertó a los empresarios a tomar medidas al momento de contratar los servicios. (Diario de Querétaro 1-A)  
IRREGULARES, 40% DE LAS SOCIEDADES El presidente del Consejo de Notarios del estado de Querétaro, Jorge Lois Rodríguez, dio a conocer que el 40% de las organizaciones, asociaciones y empresas operan en la informalidad, ya que carecen de un registro notarial para realizar su labor. (Diario de Querétaro 1-A)  
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ABREN 5 MIL EMPRESAS AL AÑO: NOTARIOS De acuerdo con registros del notariado público de Querétaro, anualmente se establecen 5 mil negocios, que implican diferentes transacciones mercantes, informó el presidente del Colegio de Notarios, Jorge Lois Rodríguez, quien recordó que la constitución de las personas morales, da certeza a la legalidad de las transacciones realizadas, lo que les permite ser más competitivas. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)  
VAN POR PADRÓN METROPOLITANO DE COMERCIANTES El presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, dio a conocer que los comerciantes queretanos analizan la posibilidad de impulsar la creación de un padrón metropolitano del sector que favorezca la apertura de los negocios, tal como lo han hecho los constructores, recientemente. (Diario de Querétaro 3-A)  
DEMOCRATIZAR PRODUCCIÓN ES AVANZAR EN DESARROLLO REGIONAL, AFIRMA C. ALCARAZ Carlos Alcaraz, secretario del Sindicato Patronal, afirmó que democratizar la producción, tiene que ver con avanzar en el desarrollo regional, tarea que está desarrollando el gobierno del estado, impulsando acciones de política social, productiva y de infraestructura. El empresario explicó que en Querétaro hay regiones en las que por muchos años se buscó generar el mismo desarrollo que se tiene en el área metropolitana, aprovechando vertientes económicas que se pueden detonar, en función de sus condiciones particulares, como la Sierra Gorda o el Semidesierto. (Noticias 2-A)  
QUERÉTARO, TERCERO EN PRODUCCIÓN DE VINOS ESPUMOSO Y TRANQUILO Directivos de una empresa vitivinícola en el estado mencionaron que Querétaro se ubica en tercer lugar en producción de vino espumoso y tranquilo, sólo después de Baja California y Coahuila. (Noticias 3-A) 
 
SE QUINTUPLICARON AQUÍ RECURSOS PARA EL CAMPO ASEGURA GUSTAVO NIETO Gustavo Nieto, delegado de la SAGARPA en Querétaro, aseguró que hace 15 años no se daba el apoyo a los agricultores en cuestión de fertilizantes; y destacó que este año su dependencia en el estado maneja un presupuesto de 2 mil millones de pesos, mismos que desde hace doce años no se daba un presupuesto de esa magnitud. (Noticias 8-A)  
GESTIONAN GANADEROS 2 MDP PARA ENERGÍA En apoyo a 72 productores porcícolas en el estado, la Asociación Ganadera local de Porcicultores de Querétaro, gestiona la inversión y la compra de biodigestores, con un valor cercano a los dos millones de pesos por unidad, para la generación de energía renovable en los proceso de producción al interior  de las granjas, informó el presidente de este organismo, Jorge Alejandro Ugalde Tinoco. (a.m. 3-A)  
VIGILARÁ LA PROFECO EL REGRESO A CLASES Lo anterior fue dado a conocer por Alfredo Lugo Oñate, delegado de la PROFECO en Querétaro, quien llamó la atención de los padres de familia para que cuiden precios y calidad de los productos, pues el año pasado de ese periodo se registraron alrededor de 350 denuncias contra prestadores de servicios. (Noticias 8-A) 
 
DESARROLLA CINVESTAV 47 INVENTOS TÉCNICOS Recubrimientos para prótesis médicas, celdas solares y hasta adobe mejorado para construir viviendas, son algunos de los proyectos que realiza el CINVESTAV, unidad Querétaro. Luis Gerardo Trápaga Martínez, informó que actualmente, son 47 las investigaciones que lleva a cabo, principalmente en áreas de recubrimientos de materiales. Los proyectos que desarrolla el CINVESTAV tienen montos de inversión que 
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van del medio millón de pesos hasta los 20 millones.  Con la USEBEQ, electrificaron escuelas rurales en la comunidad de Camarones, Cadereyta, eso se sumó a un total de 100 sistemas de electrificación que se hicieron en todo el estado en el año 2005. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
PROMUEVEN AQUÍ ABORTOS A MENORES EN CLÍNICA DEL DF “Interrupción legal del embarazo. Estás en contra hasta que lo necesitas”. La frase salta a la vista, desde un espectacular colocado recientemente en la Avenida Constituyentes a la altura de 5 de Febrero. La asociación internacional Marie Stopes se promueve en Querétaro, y un aspecto llama la atención: No es necesario ser mayor de edad para hacer uso de sus servicios. “Con que la persona esté acompañada por un mayor de edad que traiga su credencial de elector, con eso basta”, dijo una de las personas que da asesoría a través de su línea telefónica. En los últimos 6 años, más de mil 500 queretanas han ido a la Ciudad de México a practicarse un aborto, unas 250 por año, de acuerdo con datos revelados en mayo pasado por el presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (Plaza de Armas 1 y 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “IV INFORME” Atendiendo a las disposiciones constitucionales, hoy el Gobernador José Calzada Rovirosa rendirá su IV Informe, lo que marca un último tercio del ejercicio administrativo, que ahora se enfocara a consolidación de lo realizado, según ha anticipado. El mensaje dará cuenta del estado que guarda la administración pública, que mantiene la dinámica de años anteriores, con crecimientos por encima de la media nacional.  La consolidación y cierre que representan los dos últimos años de gobierno, serán importante por las metas que se podrán alcanzar en áreas estratégicas, como son las relacionadas con la lucha contra la pobreza, Agua Luz, piso firme, educación, salud, aportarán datos relevantes en el avance de la lucha contra la pobreza, en la reducción de los rezagos y en la inclusión con equidad de zonas históricamente marginadas. (Noticias 11-A) 
 
BAJO RESERVA Hoy el Gobernador José Calzada rinde su cuarto informe de Gobierno. Se recuerda cuando en 2009 el entonces cenador con licencia era un candidato menospreciado, pero que ganó de manera contundente la gubernatura. Demostró que era un buen candidato. Con el tiempo, el queretano tiene que convencer a los ciudadanos que es un mejor gobernante y esa respuesta sólo la tienen los habitantes. La PGJ ya inició averiguación previa por la agresión en contra del ex alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela, quien será intervenido quirúrgicamente debido a las heridas en su cuello y rostro. Elementos de la DID llevan a cabo las diligencias para esclarecer el hecho.  En Tequisquiapan el hecho causa extrañeza, pues Orihuela es un empresario que goza de buena posición económica, pero nunca había sido afectado por un ataque de estas características. Aunque los diputados queretanos aprobaron las candidaturas independientes en la entidad, aún existen limitantes para que los ciudadanos participen directamente en los procesos electorales. La ley establece la obligatoriedad de que el ciudadano recaude 3% de las firmas del padrón electoral de la demarcación, y ni que decir del financiamiento, prácticamente inaccesible.  Por otro lado, los diputados de Querétaro se pusieron de acuerdo… para despedir a 40 empleados del Congreso. Fue el legislador Marco Antonio León quien confirmó la baja de varios trabajadores, argumentando que la nómina está inflada y se necesita garantizar la viabilidad económica del Poder Legislativo. El acueducto se realizó en la Junta de Concertación Política, pues los legisladores no imaginaron otra medida para disminuir gastos sin necesidad de pedir ampliación de presupuesto.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 



 
DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  Comenta que hoy a las 11 de la mañana cumplirá con el mandato de ley al rendir su IV Informe el Ejecutivo Estatal, José Calzada, en el AJOD. Señala que a lo largo de este tiempo ha demostrado que desde el inicio de su administración ha trabajado en conjunto con su equipo, con responsabilidad. Asimismo, envía una felicitación tanto a él como a su esposa Sandra. Comenta que los Porcicultores, que preside Alejandro Ugalde, invitan al festival “Santa Rosa Jáuregui, cuna de las carnitas 2013”, evento que será inaugurado por el presidente municipal Roberto Loyola. Comenta que estuvo muy lucida la sesión solemne de entrega de Preseas y Homenajes Póstumos, celebrada con motivo del 482 aniversario de la Ciudad, donde el presidente municipal Roberto Loyola, reconoció a quienes han sobresalido por su altruismo, compromiso social o aportes a la cultura. Comenta que ayer el equipo “Coyotes” de Querétaro, hizo su presentación oficial; cabe mencionar que los “Coyotes” han recibido apoyo del DIF Estatal que preside Sandra Albarrán de Calzada, así como de INDEREQ, DIF Municipal y SEDESOL del municipio de Querétaro.  (Noticias 3-E) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que Julio Pérez, el Oficial Mayor de Gobierno, será la novedad en la foto del gabinete estatal que se tomará hoy antes del IV Informe de José Calzada y en la que no aparecerá ya Manuel Pozo Cabrera, hoy delegado de la SEDESOL ni la ex contralora Clarisa Torres. Si estará, en cambio, Tonatiuh Salinas, ahora Secretario de Trabajo. (Plaza de Armas 1) 
 
BUENAS NOTICIAS Por Lucero del Medio día  Comenta que Querétaro está viviendo uno de los mejores gobiernos de su historia, “nuestro Gobernador rendirá su Informe de Gobierno, Informe que todos ya conocemos, pues día a día nos informamos, vemos y somos testigos de este incansable trabajo”. Apunta que la calidez y la firmeza de José Calzada, dan la seguridad de que hasta el último momento de su Gobierno trabajará para dejar un mejor Querétaro en estos tiempos difíciles. Hoy que es el Cuarto Informe, le dice al señor Gobernador y a su esposa, que el collage que aquí presenta, le parece significativo. Además agradece el gran extra que ha regalado en estos 4 años. En las imágenes, se destaca al Gobernador y la Señora Sandra en diversos eventos, además de la presencia de sus hijos Sandra, José y Diego Calzada. (Plaza de Armas 5-La Rosa) 
 
NOTIVERSO Mauricio Villalón Renaud versa acerca de la violencia, señalando que ésta “pasa en todas las regiones y en lugares que son “equis”. Pasa en valles y extensiones y pos mira… pasa en Tequis”. (El Universal Querétaro 15-A) 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE La familia dice que fue un ataque debido a cuestiones políticas, pues Raúl Orihuela tejía fino para tratar de alcanzar la postulación del PAN a gobernador en 2015, Un periodista que fungió como vocero de la familia afirmó que la media docena de personas que ingresaron a la residencia de Orihuela, nada robaron, lo lesionaron con arma de fuego y uno de los agresores, se acercó y le susurró al oído ‘ya sabes de dónde viene todo esto’. Mi confusión crece pues la Procuraduría General de Justicia ha informado que todo indica que el ataque se debió al robo que se cometió en el Domicio del ex presidente municipal. Cualesquiera que haya sido la causa, no es el primer suceso extraordinario que se registra en la vida política de la localidad. Lugareños me han narrado lo sucedido con Noé Zárraga. También habré de narrar que Tequisquiapan se 
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distingue por ser el municipio de México que mayor cantidad de alcaldes ha tenido en un lapso de tres años. Llegó a sumar 5 de ellos. Sea pues que esta localidad es propia de asuntos extraordinarios que por ellos mismos, no deja de sorprender. Al cierre de la semana los diputados que forman parte de la Junta de Concertación Política se percataron de que enfrentan una situación financiera muy complicada y llegaron a la conclusión de que ello se debe a que hay muchos trabajadores, a lo que califican como ‘nómina inflada’, y tomaron la decisión de despedir a 40 trabajadores.  Con la mano en la cintura prefirieron dejar sin empelo a 40 cabezas de familia, que revisar lo que cada uno de los 25 legisladores gasta al mes, juntos significan 5 millones de pesos al mes, ¿no sería mejor quedarnos con menos diputados o con diputados menos costosos?  La resolución de los diputados de la entidad queretana sobre la aprobación de las llamadas candidaturas ciudadanas es un hito de la historia política del país.  Sin embargo uno de los requisitos es reunir las firmas del 3% del total de los votantes de la zona a representar; ni los votos en conjunto obtenidos la pasada contienda electoral por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, suman la cantidad exigida para quien desee ser candidato ciudadano. Hablando de incongruencias durante los últimos días, el Presidente del PRD en el estado, e nombre Carlos Lázaro Tapia, tuvo un cambio radical: arremetió contra sus compañeros de partido y contra todos aquellos que pretendieron insinuar solamente la posibilidad de que en 2015 los perredistas pactaran una alianza con el PAN o el PRI. Cinco días después, cambió de opinión y dijo que sí, que el PRD está presto a escuchar propuestas para aliarse con e PAN o el PRI. Cómo entender este cambio de postura, la única lógica se engarza en la idea de averiguar cuál de esos dos partidos políticos mencionados podría ofrecer mayores ganancias a los perredistas.  (a.m. 10-A) 
 
AQUÍ QUERÉTARO Por Manuel Naredo  Analiza la ciudad de Santiago de Querétaro, que a un aniversario más de su fundación, es justo revalorarla y reflexionar sobre lo que le hace daño a diario, en esta carrera sin meta hacia lo práctico, lo moderno, lo útil y lo redituable. En ese sentido, menciona los males que aquejan la ciudad, entre ellos la escandalosa permisibilidad en el otorgamiento de licencias de funcionamiento para bares y restaurantes; el singular interés por hacerse de espacios públicos; la irresponsable y recurrente práctica de anunciar ampliamente un local a costa y por encima de reglamentos y restricciones. Asimismo, dice que ahora como cereza de un pastel que está ya empalagando, la organización rotativa del comercio ambulante, va con sus mesas y sombrillas de plaza en plaza, compitiendo con el comercio organizado. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
SANTIAGO DE QUERÉTARO: 482 AÑOS Y CRECIENDO Por Gonzalo Guerrero Renaud  Comenta que la ciudad cumplió 482 años de haber sido fundada el pasado 25 de julio, y se encuentra en uno de sus mejores momentos en cuestiones como la paz social, empleo, educación, vivienda o esparcimiento, especialmente si se le compara con otras ciudades o zonas del país o del mundo, donde hay violencia o falta de oportunidades para adquirir bienes y servicios.  Señala que hay crecimiento económico, poblacional y mejoramiento urbano, con perspectivas de que este crecimiento se mantenga por muchos años. Pero no se puede esperar que esto suceda por obra de la casualidad. Hay ciudades que fueron grandes centros de inversión y con alta calidad de vida que hoy se encuentran en descenso poblacional y deterioro urbano, como es el caso de Detroit, Michigan, cuyo gobierno se declaró en bancarrota, casualmente hace menos de una semana, con una deuda superior a los 18 mil millones de dólares.  Cabe mencionar que una de las razones que hizo crecer a Detroit fue la presencia de empresas relacionadas con la industria automotriz. Muchas de esas empresas empezaron a invertir en otros lugares, entre ellos Querétaro, ante los incrementos de salarios y prestaciones de los trabajadores o ante la oferta de nuevos centros de desarrollo, por lo que la vida en la ciudad empezó a decaer. No se trata de ser catastrofista y decir que la bonanza que se vive en 
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Querétaro será efímera o de muy corto plazo. “Creo que eso dependerá de lo que hagamos.”  Si se quiere una ciudad sustentable, se tiene que apuntalar el sector primario de la economía, la producción en el campo, la extracción de productos minerales para la construcción y otras industrias. Ciertamente, por efecto de la globalización económica, muchos productos se pueden conseguir a bajo costo en los mercados nacionales e internacional, pero siempre será conveniente mantener la capacidad de extracción y transformación para no depender totalmente de sistemas globales demasiado centralizados. (El Universal Querétaro 15-A) 
 
COLUMNA “TEMPLO MAYOR” F. Bartolomé comenta que quien no sale de una bronca cuando ya se metió en otra es el Dirigente Nacional del PAN, Gustavo Madero. En los pasillos del búnker albiazul cuentan que hizo enojar a varios grupos internos por lanzarse a presentar la propuesta de reforma energética sin avisarles.  En dicho Comité participaron el ex Secretario de Energía Jordy Herrera y el ex Director de Refinación, Juan Bueno y ni el Presidente del mismo, el diputado Rubén Camarillo fue invitado a la presentación que estuvo a cargo de Ricardo Anaya. ¿Y por qué tanta prisa Madero? cuentan que lo hizo por evitar que su “Bete Noire”, Ernesto Cordero, se le adelantara y presentara su propio plan energético. (a.m. 7-Reforma)  
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